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С
егодня Центральная избирательная 
комиссия объявила окончательные ре-
зультаты выборов президента России. 

В них приняли участие более 67 процентов из-
бирателей – свыше 73 миллионов граждан. За 
действующего главу государства проголосовали 
свыше 56 миллионов граждан – более 76 про-
центов избирателей. Это самый высокий уро-
вень поддержки в истории нашей страны.

18 марта, сразу после объявления первых 
результатов, я выступил на митинге на Манеж-
ной площади и в своем избирательном шта-
бе. Поблагодарил своих сторонников, всех, кто 
участвовал в выборах, – в эту ночь это было 
своевременно и необходимо.

Однако, учитывая масштабную, беспреце-
дентную поддержку, которую вы мне оказали, 
считаю, что только слов благодарности, сказан-
ных в центре Москвы, недостаточно. Я чувствую 
внутреннюю потребность обратиться напрямую 
к вам, к тем, кто поддержал мою кандидатуру 
по всей стране, ко всем гражданам России.

Считаю, что такая мощная гражданская ак-
тивность, ваша ответственность, консолидация 
чрезвычайно важны. Особенно в нынешних 
условиях, в ситуации непростых внутренних и 
внешних вызовов, с которыми мы сталкива-
емся.

Хорошо знаю и о наших проблемах. Вы, граж-
дане России, справедливо говорите о снижении 
доходов, недостатках в здравоохранении, ЖКХ, 
других сферах.

Вижу в вашем высоком доверии прежде 
всего надежды на изменения к лучшему. Рас-
считываю, что такая оценка связана и с той 
работой, которая уже сделана, с теми позитив-
ными результатами, которых мы уже достигли 
вместе в предыдущие годы.

Но этого, конечно, недостаточно. Нам необ-
ходим настоящий прорыв. И в вашем активном 
участии в выборах, в вашей поддержке вижу 
готовность к такой работе, к таким переменам.

Понимаю свою колоссальную ответствен-
ность перед гражданами России, перед страной. 
Все, о чем говорил в ходе избирательной кампа-
нии, должно быть сделано.

Конечно, мне очень хочется, чтобы те про-
блемы, которые ставили граждане, были ре-
шены как можно быстрее, – мы будем к этому 
стремиться. Но абсолютно безответственно было 
бы обещать сделать все это немедленно, прямо 
сейчас, все изменить в одночасье.

Это было бы лишь красивым, показным же-
стом, рассчитанным на краткосрочный, сиюми-
нутный эффект. А нам нужны последовательные, 
глубокие перемены, продуманные шаги, кото-
рые будут приносить устойчивый, позитивный 
результат – и сегодня, и в перспективе.

Мы будем создавать новые рабочие места и 
наращивать эффективность нашей экономики, 
повышать реальные доходы граждан и снижать 
уровень бедности, развивать инфраструктуру 
и социальную сферу – образование, здравоох-
ранение, решать экологические и жилищные 
проблемы, обновлять, благоустраивать наши 
города и поселки. И все это – на базе мощного 
технологического рывка, который нам пред-
стоит совершить.

Об этих задачах я говорил в Послании. По 
сути, это четкий, конкретный, подробный план 
наших общих действий. Уверен, что он реали-
стичный, правильный и обоснованный.

При этом хочу подчеркнуть: все предсто-
ящие решения, даже самые сложные, будут 
продиктованы только одним – необходимостью 
преодолеть еще имеющееся в некоторых сфе-
рах отставание, обеспечить динамичное разви-
тие страны и новое качество жизни людей, дать 
ответ на исторические вызовы, с которыми мы 
сталкиваемся.

И главное – любое из этих решений в конеч-
ном итоге будет приниматься исключительно в 
интересах нашей страны, наших граждан, ради 
наших детей и будущих поколений.

Мы будем действовать открыто, обсуждать 
с людьми все наши ключевые решения, объ-
яснять, почему поступаем именно так, а не 
иначе, каких целей хотим достичь. Подчеркну: 
наша повестка развития носит консолидирую-
щий, общенациональный характер, и должна 
объединить всех.

Хотел бы обратиться ко всем общественным, 
политическим силам страны. Понимаю, что ло-
гика политической конкуренции заключается 
в том, что действующую власть критикуют: и 
слева, и справа – всегда.

Да, критика, споры, дискуссии необходимы, 
важны, но в них не должно быть места безот-
ветственному популизму. Главным ориентиром 
для всех, тем более сегодня, должны служить 
национальные интересы и благополучие людей. 
Это основа для нашей консолидации и совмест-
ной работы.

Обращаюсь к тем гражданам России, которые 
голосовали за других кандидатов. С уважением 
отношусь к вашей позиции, вашему выбору. По-
литические предпочтения не должны разделять 
нас. Мы все патриоты своей страны, и у нас одна 
общая забота – судьба России, ее процветание.

Наше единство, ответственность, общее по-
нимание целей, устремления миллионов людей 
мы должны воплотить в развитие России, в 
мощное движение вперед.

Еще раз спасибо вам за поддержку и дове-
рие. Уверен, вместе мы обязательно добьемся 
успеха.

После обнародования официальных итогов выборов 
Президент владимир Путин обратился наПрямую 
к гражданам. не только к тем, кто Поддержал его кандидатуру, 
но и к тем, кто голосовал за других кандидатов. глава 
государства отметил мощную гражданскую активность 
и Призвал к консолидации народа во имя россии, во имя 
настоящего и будущего нашей страны. сегодня мы Приводим 
речь владимира Путина Полностью.

обратился 
к гражданам россии

Владимир Путин

уВажаемые граждане россии! дорогие друзья!

«Понимаю сВою колоссальную 
отВетстВенность Перед гражданами 
россии, Перед страной. Все, о чем 
гоВорил В ходе избирательной 
камПании, должно быть сделано»
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Н
а очередном заседании коми-
тета по строительной политике 
и жилищно-коммунальному 

хозяйству депутаты проанализировали 
механизм предлагаемого проекта закона. 
Как обратил внимание первый замести-
тель председателя комитета по строитель-
ной политике и ЖКХ Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»), законопроект 
предусматривает предоставление ком-
пенсации платы за наем жилых поме-
щений гражданам, имеющим невысокий 
уровень доходов и проживающим в на-
емных домах социального или коммерче-
ского использования. 

– Данная мера позволит повысить 
спрос на наемные дома, так как один из 
сдерживающих факторов развития этого 
рынка жилья – высокая стоимость най-
ма по сравнению со стоимостью найма 
жилых помещений частного жилфонда, 

– заметил Александр Мотовилов.
Предполагается, что компенсация 

расходов будет предоставляться в раз-
мере 70 процентов от платы за наем 
жилого помещения, установленного най-
модателем.

Рассчитывать на подобную компенса-
цию могут семь категорий граждан: мно-
годетные семьи, воспитывающие  трех и 
более несовершеннолетних  детей; дети-
сироты и дети, оставшиеся без попечения 
родителей; молодые семьи, в которых 
возраст одного из супругов не превышает 
35 лет; инвалиды; семьи, воспитывающие 
детей-инвалидов; работники государ-

ственных и муниципальных организаций.
Планируется, что на компенсацию 

оплаты за наем жилья ежегодно из об-
ластного бюджета будет выделяться по-
рядка четырех миллионов рублей.

К слову, один наемный дом в Челябин-
ске уже построен – на улице Хохрякова. 
Первые жильцы в дом заедут этим летом, 
пока проводится выбор управляющей 
компании.

Предполагается, что на обсуждение 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, которое намечено на конец 
марта, проект закона будет вынесен пока 
только в первом чтении. 

за Проживание в арендном жилье 
Предложено ввести меры социальной 
Поддержки. категории населения, 
которые могут рассчитывать 
на государственную Поддержку, 
уже оПределены деПутатами 
законодательного собрания 
челябинской области.

Юрий КарлиКанов, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Проект закона о дополнительных мерах социальной поддержки для граждан, ко-
торые вынуждены арендовать жилье, разработан для того, чтобы активизировать 
рынок наемного жилья на территории Челябинской области. Не секрет, что на се-

годняшний день стоимость наемного жилья, которое сдается в частном жилом секторе, 
гораздо дешевле. Что касается арендных домов, то их рынок в нашем регионе пока не 
развит. Но мы планируем активизировать работу в этом направлении, а чтобы граждане 
с невысокими доходами имели возможность проживать в таких домах, будет действо-
вать компенсация оплаты за наем. Срок действия компенсации будет устанавливаться 
на срок действия договора найма.
Также будет разработана целевая программа и запланированы расходные обяза-
тельства на строительство такого жилья и на предоставление компенсации.

Подготовила Ирина Яббарова

комПенсация за найм

концеПтуальное 
наПраВление
деПутаты регионального Парламента отметили 
высокую стеПень эффективности реализации 
концеПции государственной семейной и 
демографической Политики в челябинской 
области в Прошлом году. как обратил внимание 
заместитель Председателя законодательного 
собрания, Председатель комитета По социальной 
Политике александр журавлев (фракция «единая 
россия»), все Поставленные задачи и 
индикативные Показатели были достигнуты. 
однако это не Повод расслабляться, ведь 
концеПция требует доработки с учетом недавнего 
Послания Президента федеральному собранию.

О
твечая на вопросы депутатов, министр соци-
альных отношений Челябинской области Та-
тьяна Никитина рассказала, что именно было 

сделано в рамках реализации Концепции семейной и 
демографической политики.

Большая работа была проведена по трудо-
устройству. В целом помощь по поиску рабочего ме-
ста получили больше 11 тысяч граждан. Правда, в 
данном случае парламентарии обратили внимание, 
что трудоустроено было лишь порядка 50 процентов 
южноуральцев от общего количества обратившихся. 
По словам Татьяны Никитиной, работа в этом направ-
лении будет продолжена.

В области действует целый комплекс мер социаль-
ной поддержки для семей, имеющих детей. Кроме 
того, мамы и папы имеют возможность пройти про-
фессиональное обучение. 

Также в регионе проводится правомерная работа 
по профилактике семейного неблагополучия, безнад-
зорности и правонарушений среди несовершеннолет-
них. Так, на 1 января этого года на профилактическом 
учете состояло 4 358 семей, в которых воспитывается 
9 272 несовершеннолетних ребенка. Это на десять 
процентов меньше, чем в прошлом году.

Кроме того, на Южном Урале внедрен информаци-
онный программный комплекс по учету семей с деть-
ми. Большая помощь оказывается и самим детям. 
Например, в регионе функционирует детский телефон 
доверия. За прошлый год на него поступило 52 ты-
сячи звонков, из них 60 процентов сообщений – от 
несовершеннолетних детей. Как обратила внимание 
депутатов Татьяна Никитина, в рамках реализации 
Концепции действует целый комплекс мероприятий, 
направленный на повышение общественного прести-
жа родительства и укрепление института семьи. 

– Серьезных замечаний по реализации Концеп-
ции государственной семейной и демографической 
политики в Челябинской области у депутатов нет, 

– прокомментировал Александр Журавлев. – Все по-
ставленные задачи выполняются в полном объеме. 
Однако обращаю внимание, что в действующую Кон-
цепцию необходимо оперативно внести дополнения 
с учетом послания главы государства Федеральному 
Собранию.

александр Журавлев, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Концепция государственной семейной и демогра-
фической политики – это важнейший инструмент 
в решении вопросов повышения рождаемости, 

снижения смертности, реализации комплекса мер со-
циальной поддержки семьям, имеющих детей. Важ-
ность этой работы неоспорима, поэтому депутаты в 
ежегодном режиме заслушивают информацию о ходе 
работы, постоянно держат руку на пульсе. Ведь в соот-
ветствии с этой концепцией разработан целый ряд го-
сударственных программ, под которые запланировано 
солидное финансирование.
Радует, что в прошлом году все задачи были вы-
полнены. Правда, есть некоторые замечания по по-
воду трудоустройства членов многодетных семей. На 
наш взгляд, этот показатель слишком низкий, а 
значит, требуется активизация работы в этом 
направлении. 

О
сновные принципы проекта Стра-
тегии социально-экономического 
развития Челябинской области до 

2035 года прокомментировал заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель 
комитета по экономической политике и 
предпринимательству Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»).

– Для разработки проекта Стратегии 
социально-экономического развития 
Челябинской области до 2035 года при 
министерстве экономического развития 
региона была создана специальная рабо-
чая группа, которая подготовила довольно 
объемный и содержательный документ. 
Это отметили и депутаты в ходе рассмотре-
ния Стратегии на комитетах. Тем не менее 
парламентарии озвучили ряд замечаний 

и предложений, которые должны найти 
свое отражение в окончательном вари-
анте Стратегии. Безусловно, в ходе под-
готовки этого документа учтены ошибки, 
допущенные в рамках реализации Страте-
гии-2020. Например, целевые показатели, 
которые установлены в Стратегии-2035, 
более конкретны, измеримы и, по мнению 
депутатов, достижимы. 

В проекте Стратегии социально-
экономического развития Челябинской 
области до 2035 года много внимания 
уделено социальному аспекту, а имен-
но – условиям жизни людей. Экономика 
же здесь является важным, но вспомо-
гательным фактором. Эта Стратегия не 
столько об экономике, сколько о людях, 
об их жизни, о достатке. Это ее отли-
чительная особенность, ведь в Страте-

гии-2020 в большей степени речь шла об 
экономике. 

Депутаты рассчитывают, что уже в бли-
жайшие месяцы проект Стратегии-2035 
будет доработан с учетом высказанных 
замечаний и предложений, и в результате 
мы получим сбалансированный и взве-
шенный документ. После доработки про-
ект Стратегии-2035 должен быть вынесен 
на общественное обсуждение. И не позд-
нее третьего квартала этого года внесен 
губернатором в Законодательное Собра-
ние Челябинской области для принятия в 
качестве закона.

на Прошлой неделе все комитеты законодательного собрания рассмотрели 
информацию о ходе разработки Проекта стратегии социально-экономического 
развития челябинской области до 2035 года. каждый комитет анализировал 
важнейший документ По своему Профилю. стоит отметить, что Проект стратегии 
вызвал живой интерес у всех деПутатов, в адрес разработчиков Прозвучало 
огромное количество Предложений и замечаний. все они в обязательном 
Порядке будут Проработаны и учтены.

стратегия-2035: Приоритет – 
благоПолучие людей!

После принятия закона будет разработана целевая программа 
и запланированы расходные обязательства на строительство арендного 

жилья и на предоставление компенсации
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П
о мнению первого замести-
теля председателя комитета 
по строительной политике и 

ЖКХ Александра Мотовилова (фрак-
ция «Единая Россия»), вопрос качества 
питьевой воды актуален практически 
для всей области. А потому находится 
на постоянном контроле у областных 
парламентариев. 

Отметим, что на решение пробле-
мы направлены сразу две государ-
ственные программы. Так, в рамках 
государственной программы «Чистая 
вода» на территории Челябинской об-
ласти на 2014 – 2020 годы, на реа-
лизацию которой в прошлом году из 
региональной казны было выделено 
121,2 миллиона рублей, продолжилось 
строительство очистных сооружений 
канализации в Верхнем Уфалее, мо-
дернизация системы механической 
очистки на очистных сооружениях ка-
нализации и капитальный ремонт на-
порного канализационного коллектора 
в поселке Магнитка Кусинского района. 
Помимо этого продолжена модерни-
зация сетевого канализационного хо-
зяйства в Карабаше, начаты работы по 
проектированию очистных сооруже-
ний канализации в селе Уйском.

Водой, соответствующей нормати-
вам, обеспечены жители села Велико-
петровка Карталинского района, по-
селка Вишневогорск Каслинского райо-
на, квартала Денисово п. Увельского и 
с. Мордвиновка Увельского района и 
так далее.

Также на повышение качества 
питьевой воды направлена подпро-
грамма «Модернизация объектов 
коммунальной инфраструктуры» 
государственной программы «Обе-
спечение доступным и комфортным 
жильем граждан Российской Фе-
дерации» в Челябинской области на 
2014 – 2020 годы. В прошлом году 
в рамках подпрограммы из област-
ного бюджета было выделено 165,25 
миллиона рублей. Денежные средства 
были запланированы на модерниза-

цию, строительство и реконструкцию 
ряда объектов системы водоснабже-
ния и водоотведения. Это позволило 
продолжить реконструкцию очистных 
сооружений канализации в г. Аше, ре-
конструкцию магистрального водово-
да в Локомотивном городском округе, 
строительство очистных сооружений 
канализации в г. Верхнеуральске Верх-
неуральского района, с. Фершампенуаз 
Нагайбакского района и т. д.

В ходе обсуждения проблемы де-
путаты обратили особое внимание на 
наиболее сложную ситуацию с каче-
ством питьевой воды в Нязепетров-
ском, Каслинском, Агаповском, Кыш-
тымском и Троицком муниципальных 
районах, в Южноуральском городском 
округе.

Начальник управления инженер-
ной инфраструктуры областного мин-
строя Людмила Алпатова согласилась 

с замечаниями парламентариев на 
необходимость усилить меры по ре-
шению вопроса в озвученных терри-
ториях. При этом добавила, что, к при-
меру, строительство новых очистных 
сооружений в г. Касли предусмотрено 
в четыре этапа, до 2020 года. На это 
строительство потребуется порядка 90 
миллионов рублей. 

Активно решается проблема и в 
Октябрьском муниципальном районе, 
где на первый этап ремонта водопро-
вода выделено 18,9 миллиона рублей.

В зоне особого внимания парла-
ментариев и ситуация в Карабаше, где 
уже много лет жители пользуются в 
основном привозной водой. В настоя-
щее время местные власти формируют 
предпроектные решения. В скором бу-
дущем планируется начать разработку 
проектно-сметной документации для 
строительства системы водоснабже-

ния, очистительной станции и сетевого 
хозяйства.

Что касается Бакала Саткинского 
района, где, по словам депутатов, так-
же сложилась непростая ситуация, то 
здесь необходим комплексный подход. 
В настоящее время ведется актуали-
зация схем водоснабжения и водоот-
ведения и рассматриваются разные 
варианты решения проблемы.

Подводя итоги обсуждения, Алек-
сандр Мотовилов обратил внимание, 
что парламентарии, как и прежде, на-
мерены контролировать ремонтные и 
строительные работы очистных соору-
жений, а также систем водоотведения 
и водоснабжения. 

Региональному минстрою было 
рекомендовано продолжить работу 
по привлечению инвестиций в сфе-
ру водоснабжения и водоотведения, 
в том числе на условиях концессии. 

Органам местного самоуправле-
ния рекомендовано принять меры 
по своевременному внесению из-
менений в технические задания на 
разработку или корректировку инве-
стиционных программ организаций, 
осуществляющих горячее водоснабже-
ние, холодное водоснабжение и водо-
отведение, своевременно проводить 
мероприятия по консервации и охране 
объектов капитального строительства 
в случае прекращения или приостанов-
ления работ на объектах более чем на 
шесть месяцев, а также принять меры 
для предотвращения чрезвычайных 
ситуаций с водоснабжением в павод-
ковый период.

На одном из ближайших заседаний 
комитета планируется вновь вернуть-
ся к проблематике, чтобы проанали-
зировать промежуточные результаты 
запланированных на этот год работ.

уже на Протяжении нескольких 
лет в челябинской области 
реализуется Программа «чистая 
вода», наПравленная на 
улучшение качества Питьевой 
воды в мунициПалитетах 
региона. однако в ряде 
территорий Проблема до сих Пор 
крайне актуальна. на это 
обратили внимание деПутаты 
законодательного собрания 
челябинской области в ходе 
обсуждения этой темы 
на мартовском заседании 
комитета По строительной 
Политике и жилищно-
коммунальному хозяйству.

александр Мотовилов, 
первый заместитель председателя 
комитета по строительной 
политике и жилищно-
коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

В ходе обсуждения вопроса депутаты акценти-
ровали внимание министерства строительства 
и инфраструктуры Челябинской области на 

необходимости активизировать работу по завер-
шению ремонтов, модернизации и строительству 
всех систем водоснабжения и водоотведения, а 
также очистных сооружений, которые запланиро-

ваны на ближайший период. Особое внимание в решении вопроса по обеспечению 
жителей качественной питьевой водой следует уделить наиболее проблемным 
территориям. Речь идет в первую очередь о Нязепетровском, Агаповском, Кас-
линском, Кыштымском, Троицком муниципальных районах, а также о городе 
Южноуральске. Именно в этих территориях качество проб воды не соответ-
ствует нормативу.

Юрий КарлиКанов, 
первый заместитель 

председателя 
Законодательного 

Собрания Челябинской 
области 

(фракция «Единая Россия»):
Решение проблемы обеспечения 
качественной питьевой водой 
жителей Челябинской области в 

первую очередь упирается в недостаток 
финансирования. Увеличить количество 
выделяемых средств на эти цели об-
ластной бюджет пока не может. Но мы делаем все возможное, чтобы 
решить вопрос по болевым точкам. В первую очередь финансирование 
направляется на реконструкцию и строительство очистных сооружений 
в территориях, где проблема наиболее актуальна. Кроме того, фи-
нансируются работы по завершению ремонта и реконструкции всех 
сетей водоснабжения.

новости комитетов

П
о предварительным данным Челябин-
ского гидрометцентра, паводок в регио-
не в этом году будет около средних мно-

голетних значений, а возможно, и ниже. Начало 
разрушения льда ожидается с 5 по 16 апреля. 

В период паводка силами Челябинского ги-
дрометцентра, а также МЧС будет организовано 
круглосуточное наблюдение за уровнем воды на 
всех реках области.

Осложнение весенней паводковой обстанов-
ки предполагается в 34 населенных пунктах 20 
муниципальных образований. Заторы льда воз-
можны на реках Ашинского, Брединского, Вар-
ненского, Троицкого муниципальных районов. 
Чтобы предотвратить возникновение опасных 
ситуаций, запланирована распиловка льда, его 
искусственное ослабление, а также подрывы на 
наиболее опасных участках.

Что касается гидротехнических сооружений, 
то на каждом из них планируется постоянное де-
журство обученного персонала. Кстати, Челябин-
ская область – единственный регион в Уральском 
федеральном округе, где отсутствуют опасные 
бесхозные гидротехнические сооружения.

Для ликвидации чрезвычайных ситуаций 
в случае их возникновения подготовлено 1800 
единиц специальной техники, 126 плавсредств, 
4 воздушных судна. При необходимости будет 
привлечен вертолет МЧС, который базируется на 
территории аэропорта Кольцово. Кроме того, к 
работе в условиях чрезвычайных ситуаций гото-
вы более девяти тысяч человек. 

Также на территории Челябинской области 
подготовлено 33 пункта временного размеще-

ния, которые могут принять более десяти тысяч 
человек. 

Комментируя предстоящий паводок, замести-
тель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по экологии и природопользованию Константин 
Струков (фракция «Единая Россия») заметил, что в 
целом органы государственной власти, все ведом-
ства и подразделения к предстоящему паводку го-
товы. Для недопущения чрезвычайных ситуаций 
мобилизованы все средства и возможности.

– У нас есть специально обученные люди, под-
готовлено все необходимое техническое обору-
дование, – заметил Константин Струков. – Не-
обходимые работы для недопущения ЧС уже 
начались.

В ожидании ПаВодка
челябинская область к Предстоящему Паводку готова. об этом деПутатов  
областного Парламента Проинформировало министерство общественной 
безоПасности челябинской области на очередном заседании комитета 
По экологии и ПриродоПользованию.

Ирина Яббарова. 

Программа «чистая Вода» – на контроле деПутатоВ

На обеспечение качественной питьевой водой направлены сразу две государственные 
программы: «Чистая вода» и подпрограмма «Модернизация объектов коммунальной 

инфраструктуры» государственной программы «Обеспечение доступным и комфортным 
жильем граждан Российской Федерации» в Челябинской области на 2014 – 2020 годы
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Ирина Яббарова

З
а прошлый год в адрес жи-
лищной инспекции поступило 
почти 25 тысяч жалоб от жите-

лей региона на действия управляющих 
компаний. Ни одно из обращений не 
осталось без внимания, каждое было 
проверено.

Стоит отметить, что на сегод-
няшний день на рынке жилищно-
коммунальных услуг Челябинской 
области действует почти две тысячи 
организаций. Из них лишь 585 управ-
ляющих компаний, имеющих лицен-
зии на управление многоквартирны-
ми домами. Остальные организации 

– ЖСК, ТСЖ. Потребительские коопе-
ративы.

Больше всего обращений, посту-
пивших в прошлом году, в той или 
иной степени были связаны с измене-
ниями жилищного законодательства. В 
первую очередь речь идет о переходе 

ОДН из сферы коммунальных услуг в 
жилищные.

Кроме того, южноуральцы жало-
вались на обслуживание домов дву-
мя управляющими компаниями (как 
следствие – выставление двойных 
квитанций), на составление фиктивных 
протоколов собраний собственников 

жилья, на некачественное предостав-
ление коммунальных услуг.

По всем фактам нарушений жи-
лищная инспекция проводила провер-
ки, при необходимости привлекались 
сотрудники правоохранительных ве-
домств и прокуратуры.

Руководитель Государственной жи-
лищной инспекции Олег Датских об-
ратил внимание депутатов на жесткую 
позицию ведомства в отношении недо-
бросовестных управляющих компаний. 
Так, в прошлом году ведомство напра-
вило в суд сразу несколько заявлений 
с требованием о дисквалификации 
должностных лиц. Фемида встала на 
сторону ГЖИ.

По словам Олега Датских, благо-
даря принимаемым жестким мерам 
контроля и реагирования на произвол 
и бездействие, управляющие компа-
нии начали переформатировать свою 
деятельность, ставя во главу угла эф-
фективную работу на пользу граждан.

– В настоящий момент управляю-
щие компании активно реагируют 
на наши замечания, – заверил Олег 
Датских. – А те, кто не хотят исправ-
ляться, несут ответственность. Только 
за прошлый год на недобросовестные 
управляющие компании было на-
ложено штрафов на сумму более 22 

миллионов рублей. Безусловно, было 
бы лучше, если бы эти деньги направ-
лялись на содержание и ремонт жилого 
фонда. Отмечу, что в настоящее время 
основная задача нашего ведомства – 
профилактика и предупреждение, вы-
дача предостережений, чтобы у управ-
ляющих компаний была возможность 
оперативно устранить все имеющиеся 
замечания. Штрафные санкции приме-
няются в крайних случаях.

Помимо этого, в регионе действу-
ет механизм общественного контроля. 
Большую работу в этом направлении 
проводит депутат регионального пар-
ламента, руководитель регионального 
Центра общественного контроля по во-
просам ЖКХ Анатолий Вершинин (фрак-
ция «Единая Россия»), который опера-
тивно реагирует на все поступающие 

от жителей Южного Урала в его адрес 
жалобы на неправомерные действия 
управляющих компаний либо их без-
действие. На контроле работу управ-
ляющих компаний постоянно держит и 
координатор проекта «Народный кон-
троль» Вадим Воробей, который также 
регулярно встречается с гражданами, 
принимает участие в контрольных ме-
роприятиях по проведению капиталь-
ного ремонта многоэтажек.

Проанализировав  работу  ведомст-
ва, депутаты рекомендовали жилищной 
инспекции усилить информационно-
просветительскую и разъяснительную 
работу с населением, а также работу с 
управляющими и ресурсоснабжающи-
ми организациями по предупрежде-
нию нарушений жилищного законода-
тельства.

уПраВляющие комПании стали исПраВляться
деПутаты областного Парламента обесПокоены большим количеством 
жалоб от южноуральцев в адрес законодательного собрания 
челябинской области на недобросовестную работу уПравляющих 
комПаний. вал сообщений о некачественном Предоставлении услуг жкх 
ПостуПает и в контролирующие ведомства. в частности, 
в государственную жилищную инсПекцию, которая и Призвана 
контролировать деятельность уПравляющих комПаний. именно 
Поэтому воПрос был вынесен на обсуждение комитета По строительной 
Политике и жилищно-коммунальному хозяйству.

24 809 
обращений от граждан 
было рассмотрено 
Государственной жилищной 
инспекцией в 2017 году.

2721 
обращений 
рассмотрено органами 
Роспотребнадзора.

александр Мотовилов, первый заместитель 
председателя комитета по строительной политике 

и жилищно-коммунальному хозяйству (фракция 
«Единая Россия»):

Тема оказания жилищно-коммунальных услуг – одна из наиболее острых 
и болезненных. В адрес депутатов поступает много жалоб от жителей на 
действия управляющих компаний. А потому этот вопрос находится на по-

стоянном контроле парламентариев. Несмотря на тенденцию снижения жалоб, 
– а их количество по сравнению с 2016 годом снизилось на пять процентов, 
– ситуация по-прежнему напряженная, что создает определенный обще-
ственный резонанс. Вопрос с повестки дня не снимается.

П
о данным минсельхоза Челябин-
ской области, посевная площадь в 
2018 году составит почти 1,9 млн 

гектаров. В том числе зерновых и зернобо-
бовых культур – 1,3 млн гектаров, маслич-
ных культур – 112 тыс. гектаров, картофеля 
и овощей – 49 тыс. гектаров, кормовых 
культур – 329 тыс. гектаров. Площадь яро-
вого сева составит почти 1,7 млн гектаров. 
Планируется ввести в оборот 10 тыс. гекта-
ров неиспользуемых земель сельскохозяй-
ственного назначения.

К 20 апреля необходимо будет обеспе-
чить стопроцентную готовность техники к 
весенне-полевым работам. Сейчас этот по-
казатель по разным видам техники состав-
ляет от 74 до 91%, по пахотным тракторам 

– 81%.
Потребность в горюче-смазочных мате-

риалах составит 55 тыс. тонн, из них уже 
закуплено более 26 тыс.

Сельхозтоваропроизводители Челябин-
ской области в полном объеме обеспечены 
семенами для проведения ярового сева. 
Шестьдесят процентов семян доведены до 
посевных кондиций.

Всего же для проведения весенне-
полевых работ потребуется свыше 5 млрд 
рублей, в том числе на приобретение ГСМ – 

2,8 млрд рублей, сельскохозяйственной тех-
ники и запасных частей – 1,4 млрд рублей, 
минеральных удобрений и средств защиты 
растений – 641 млн рублей, семян сельско-
хозяйственных растений – 254 млн рублей.

До начала проведения весенне-полевых 
работ сельхозтоваропроизводителям Челя-
бинской области планируется предоставить 
из областного бюджета в виде государствен-
ной поддержки около 1,2 млрд рублей.

На заседании комитета по аграрной по-
литике депутаты рекомендовали министер-
ству сельского хозяйства Челябинской об-
ласти обеспечить своевременное доведение 
до сельхозтоваропроизводителей бюджет-
ных средств, направленных на господдерж-
ку АПК.

Кроме того, необходимо содействие мин-
сельхоза в приобретении ГСМ, минеральных 
удобрений, недостающих объемов семян и 
других материально-технических ресурсов.

Было также рекомендовано осущест-
влять контроль за реализацией механизма 
кредитования сельхозтоваропроизводите-
лей по процентной ставке не более 5% го-
довых, определенной в соответствии с Пра-
вилами предоставления из федерального 
бюджета субсидий российским кредитным 
организациям.

началась ПодготоВка 
к Весенне-ПолеВым работам 

В 
целом в региональную казну по-
ступило 659,4 миллиона рублей. 
При этом львиную долю – 641,9 

миллиона рублей предложено направить 
на частичную компенсацию расходов по 
повышению минимального размера 
оплаты труда до уровня прожиточного 
минимума трудоспособного населения в 
целом по Российской Федерации.

13 миллионов рублей планируется 

направить на приобретение светового и 
звукового оборудования для Челябин-
ского камерного театра. В данном слу-
чае денежные средства выделены из ре-
зервного фонда президента Российской 
Федерации. Кроме того, законопроектом 
предлагается направить два миллиона 
рублей на ежегодную денежную выплату 
южноуральцам, награжденным нагруд-
ным знаком «Почетный донор России».

Также с учетом перераспределения 
расходов областной казны 1 миллион 
968,7 тысячи рублей предложено на-
править на повышение оплаты труда 
отдельных категорий работников бюд-
жетной сферы.

С учетом изменений уточняются па-
раметры областного бюджета. Так, по 
доходам они составят 145 миллиардов 
015,5 миллиона рублей, по расходам – 
155 миллиардов 282,6 миллиона рублей. 
Дефицит остается на уровне 10 миллиар-
дов 267,1 миллиона рублей.

Добавим, что проект закона будет 
вынесен на обсуждение Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, 
заседание которого намечено на конец 
марта.

Федеральные трансФерты
в областной бюджет ПостуПили безвозмездные федеральные трансферты. 
на очередном заседании комитета По бюджету и налогам деПутаты 
расПределили ПостуПившие из федеральной казны финансовые средства 
По Приоритетным статьям расходов. 

Юрий КарлиКанов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области 
(фракция «Единая 

Россия»):
Все поступившие в об-
ластной бюджет феде-
ральные трансферты но-

сят целевой характер. Приме-
чательно, что из 659 миллио-
нов рублей большую часть этой 
суммы предложено направить 
на увеличение МРОТ. Уже в 
мае этого года минимальный 
прожиточный минимум 
будет увеличен до 11 163 
рублей.

воПрос о Подготовке сельхозтовароПроизводителей челябинской области к 
Проведению весенне-Полевых работ в 2018 году обсудили деПутаты на заседании 
комитета законодательного собрания По аграрной Политике.

Селяне Южного Урала полностью обеспечены всем 
необходимым для начала посевных работ

новости комитетов
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В 
настоящее время на Южном 
Урале функционирует 1299 
детских садов и 177 школ с 

дошкольными отделениями. 
Охват дошколят детсадовским об-

разованием составляет порядка 80 
процентов. По показателям охвата 
наш регион, как и прежде, на первом 
месте в Уральском федеральном 
округе, что касается Российской Фе-
дерации, то Южный Урал входит в 
первую десятку лучших.

Тем не менее парламентарии 
отметили, что вопрос доступности 
дошкольного образования остает-
ся для южноуральцев все таким же 
актуальным. На сегодняшний день 
в очередях на устройство в детский 
сад зарегистрировано 63 тысячи ма-
лышей. Из них более 15 тысяч – это 
ребятишки, которые состоят в так 
называемой индивидуальной очере-
ди, то есть те, кому срочно требуется 
место в детском саду.

Однако если сравнивать с про-
шлым годом, то можно отметить со-
кращение очереди на две с полови-
ной тысячи человек.

Это стало возможным благодаря 
открытию новых дошкольных мест. 
Так, в прошлом году на Южном Урале 
открыто 2 649 мест, 455 из них выку-
плены у частных застройщиков. Цена 
вопроса составила 414 миллионов 
рублей средств консолидированного 
бюджета.

Свои двери открыли новые дет-
ские сады в Челябинске, Миассе, Че-

баркуле, в поселке Рощино Соснов-
ского муниципального района. 

Особое внимание в настоящее 
время глава региона, парламента-
рии и областное правительство уде-
ляют борьбе с дефицитом дошколь-
ных мест для малышей до трех лет. 
Кстати, в ряде территорий области 
такой проблемы не существует. На 
начало года стопроцентная доступ-
ность дошкольного образования для 

детей ясельного возраста была обе-
спечена в 27 муниципалитетах. В на-
стоящее время уровень доступности 
по региону для трехлеток составляет 
74 процента. Проблема крайне акту-
альна в первую очередь для крупных 
городов региона – Челябинска, Маг-
нитогорска. 

Заметных успехов региону удалось 
достичь в обеспечении доступности 
дошкольных мест для малышей с 
ограниченными возможностями 
здоровья. При этом положительные 
сдвиги в этой работе отмечены впер-
вые за последние десять лет. 

Во многом проблема сдвинулась 
с мертвой точки после принятия 
депутатами областного парламента 
закона о введении ставок медицин-
ского персонала в детских садах кор-
рекционного типа. Таким образом, 
с прошлого года финансирование 
деятельности медицинских работни-
ков и специалистов коррекционного 
образования в дошкольных учреж-
дениях осуществляется из средств 
областной казны. В этом году на эти 
цели из регионального бюджета уже 
выделено чуть более 42 миллионов 
рублей.

Как обратил внимание замести-
тель председателя южноуральского 
парламента, руководитель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Рос-
сия»), работа по развитию дошколь-
ного направления продолжится и в 
этом году.

На 2018 – 2019 годы из областно-
го бюджета на строительство и ре-
конструкцию детских садов выделен 
1 миллиард 300 миллионов рублей. 
Кроме того, на условиях софинан-
сирования из федеральной казны 
будет выделено более 800 миллио-
нов рублей. Это позволит открыть в 
регионе дополнительно более полу-
тора тысяч дошкольных мест. 

– Положительные сдвиги в реше-
нии проблемы дефицита дошкольных 
мест в Челябинской области есть, – за-
метил Александр Журавлев. – В ре-
гионе активно строятся детские сады, 
ремонтируются и реконструируются 
старые дошкольные учреждения. Все 
предпринимаемые меры позволяют 
региону держать ведущее место в фе-
деральном округе и не отставать от 
лидеров на федеральном уровне.

Еще один крайне важный образо-
вательный вопрос, который подроб-

но обсудили депутаты на комитете 
по социальной политике, касается 
создания дополнительных мест в 
школах региона.

Напомним, в конце 2015 года в 
регионе была принята государствен-
ная программа «Содействие созда-
нию в Челябинской области (исходя 
из прогнозируемой потребности) 
новых мест в общеобразовательных 
организациях». Срок действия про-
граммы – до 2025 года. Основная ее 
цель – перевод всех школьников на 
односменный режим обучения. Это 
необходимо для реализации обра-
зовательного стандарта нового по-

коления, которое предусматривает 
внеурочную часть. 

За два года реализации программы 
в эксплуатацию были сданы две совре-
менные школы – на Тополиной аллее и 
в Парковом. Образовательные учреж-
дения были построены на условиях 
софинансирования из регионального и 
федерального бюджетов.

Большие планы и на этот год. Так, 
в новой школе в Парковом, проект-
ная мощность которой 1175 мест, 
уже обучается более двух тысяч ре-
бят, школа работает в две смены. 
Чтобы разгрузить образовательное 
учреждение, в этом году в Парковом 

начнется строительство еще одной 
школы. 

Кроме того, в 2018 году планирует-
ся сдать школу в поселке Есаульский 
Сосновского муниципального района, 
а также в Магнитогорске. Близится 
к завершению строительство шко-
лы в микрорайоне «Ньютон» города 
Челябинска. Уже начались работы 
по строительству школы в микро-
районе Яблочный поселка Чурилово. 
В течение года строители приступят 
к возведению школ в Магнитогор-
ске, Копейске, в поселке Сарафано-
во Чебаркульского муниципального 
района.

челябинская область По-Прежнему не сдает лидирующие Позиции 
По уровню достуПности мест в детских садах. на это обратили 
внимание деПутаты областного Парламента в ходе обсуждения 
Проблем дошкольного образования на мартовском заседании 
комитета По социальной Политике.

дошкольное образоВание: курс на лидерстВо

на 1 янваРя 2018 Года доступность дошкольноГо 
обРазования для детей от тРех до семи лет 

составила 100 пРоцентов;

доступность дошкольных мест                           
для малышей до тРех лет – 74 пРоцента.

александр Журавлев, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

За последние годы нам удалось сдвинуть с мертвой точки проблему 
дефицита дошкольных мест в Челябинской области. Однако полностью 
она все же не решена. Несмотря на то что нам удалось достичь 

стопроцентного охвата дошколят от трех до семи лет, иногда очередность, пусть 
небольшая, но все же отмечается. Прежде всего имеется в виду очередность, 
которая создается ближе к весеннему комплектованию детских садов. Вот на 
сегодняшний день в актуальной очереди состоит 216 человек, свои места в 
детских садах они получат примерно в мае. 
Большое внимание сейчас стараемся уделить решению проблемы 
дефицита мест в детских садах для детей от полутора до трех лет. Этот 
вопрос также находится на постоянном контроле депутатов.

челябинская область 
занимает 1-е место 
В уральском 
Федеральном округе 
По Показателю 
охВата дошкольным 
образоВанием.

К
ак обратил внимание заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, руководитель 

комитета по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), закон до-
казал свою эффективность еще в прошлом году. 
Однако практика его реализации показала, что 
он требует доработки.

Например, из закона предлагается исклю-
чить понятие «одинокий». Дело в том, что в об-
ласти есть пожилые граждане с ограниченными 
возможностями, у которых есть родственники, 
но от своих обязательств ухаживать за боль-
ными стариками они уклоняются. Исключение 
понятия «одинокий» из редакции закона даст 
возможность таким пожилым гражданам об-

рести приемную семью, которая будет о них 
заботиться.

Кроме того, в закон предлагается ввести но-
вое понятие – «семья, нуждающаяся в уходе». 
Свое решение законодатели объясняют тем, что в 
области проживают пожилые супружеские пары, 
которым необходим дополнительный уход. 

Еще одно новшество касается увеличения 
возраста принятия пожилых граждан в при-
емную семью. Это касается пожилых людей, 
которые не являются инвалидами. Так, если в 
ранее принятой редакции закона было прописа-
но, что в приемную семью можно было принять 
женщин старше 55 лет и мужчин старше 60 лет, 

то теперь приемную семью могут обрести и по-
жилые южноуральцы старше 80 лет.

Также предлагается ряд технических изме-
нений.

– За прошлый год в области было зарегистри-
ровано порядка 20 приемных семей для пожи-
лых граждан, – прокомментировал председатель 
комитета по социальной политике Александр Жу-
равлев. – Это говорит о том, что закон работает. 
Но практика показала, что он требует усовершен-
ствования, на это и направлены изменения.

Проект закона будет вынесен на заседание 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти в конце марта.

Приемная семья для Пожилых 
деПутаты областного Парламента считают необходимым усовершенствовать 
действующий областной закон «об организации деятельности Приемных семей 
для граждан Пожилого возраста и инвалидов на территории челябинской области». 
Предлагаемые изменения были рассмотрены на очередном заседании комитета 
По социальной Политике, которое состоялось в конце Прошлой недели. 

Ирина Яббарова
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П
овод очень торжественный 

– церемония награждения 
премией Законодательного 

Собрания Челябинской области луч-
ших представителей сферы культу-
ры и искусства. Стоит отметить, что 
подобное чествование людей искус-
ства на Южном Урале уже стало тра-
дицией. Еще в 2006 году парламен-
тарии приняли решение учредить 
подобную награду, с тех пор еже-
годно 50 самых талантливых южно-
уральцев приглашаются в областной 
парламент для получения высокой 
награды. Церемония награждения 
приурочена ко Всероссийскому дню 
работника культуры, который отме-
чается 25 марта. Кстати, профессио-
нальный праздник представителей 
этой сферы учрежден в нашей стра-
не по инициативе депутатов Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области. Именно южноуральские за-
конодатели в 2006 году вышли с ини-
циативой на федеральный уровень 
учредить подобный праздник. Глава 
государства идею южноуральских 
парламентариев поддержал.

– С тех пор вся страна ежегодно 
в этот день поздравляет всех ар-
тистов, музыкантов, художников, 
танцоров, режиссеров, руководи-
телей творческих коллективов с их 
профессиональным праздником, 

– отметил в своем выступлении за-
меститель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета по 
социальной политике Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия»), 
приветствуя виновников торжества. 

– Депутатский корпус всегда уде-
лял и уделяет серьезное внимание 
развитию культуры, ведь это одна 
из самых важных и ценных основ 
жизни человека. Мы прилагаем все 
усилия, чтобы сфера культуры в на-
шем регионе активно развивалась. 
На сегодняшний день почти 20 ты-
сяч южноуральцев трудится в этой 
отрасли, в регионе действует поряд-
ка трех тысяч объектов культуры, 
реализуется огромное количество 
необычных проектов. Среди них – 
полюбившийся всем жителям обла-
сти областной телевизионный кон-
курс «Марафон талантов». Большая 
работа сейчас проводится в рамках 
проекта «Местный дом культуры». 
Но главная наша гордость – сами 
работники культуры. Вы беззавет-
но служите своему делу, без остатка 
отдаете себя творчеству. Профессия 
работников культуры одна из самых 
благородных. Искренне поздравляю 
вас с праздником, желаю здоровья, 
счастья, творческих успехов.

Также с праздником работников 
культуры поздравили депутат об-
ластного парламента, председатель 
комитета по информационной по-

литике Марина Поддубная (фракция 
«Единая Россия»), парламентарий, 
руководитель комитета по строи-
тельной политике и ЖКХ Олег Голи-
ков (фракция «Единая Россия»), де-
путат Сергей Буяков (фракция ЛДПР), 
а также министр культуры Челябин-
ской области Алексей Бетехтин.

Премия Законодательного Со-
брания в сфере культуры вручается 
за добросовестный и безупречный 
труд, высокое профессиональное 
мастерство, создание благоприят-
ных условий для всестороннего раз-
вития личности.

За годы существования этой на-
грады ее были удостоены 550 че-
ловек. В этом году еще полсотни 
творческих южноуральцев, выбрав-
ших своей профессией служение 
искусству, получили одну из самых 
престижных наград области.

Среди них – художественный ру-
ководитель народного коллектива 

ансамбля танца «Самоцветы» На-
талья Седова. Уже 40 лет Наталья 
Васильевна работает в сфере куль-
туры. Свои первые шаги в боль-
шом искусстве начала 18-летней 
девушкой, когда пришла в ансамбль 
танца «Самоцветы». Репетиции, вы-
ступления, гастроли, овации – в со-
ставе ансамбля пришлось побывать 
в разных городах. А спустя много 
лет сама возглавила свой любимый 
творческий коллектив.

– На сегодняшний день в «Само-
цветах» порядка двухсот человек, – 
рассказала лауреат премии Наталья 
Седова. – Самым маленьким моим 
воспитанникам – два с половиной 
года, самым старшим – немного за 
двадцать. Ребята у нас все очень 
талантливые, искренне любящие на-
родное творчество. Кстати, в послед-
нее время приходится наблюдать все 
больший рост интереса к народному 
танцу, народному творчеству. Это 

направление сейчас возрождается. 
Дети с большим удовольствием за-
нимаются, и это несмотря на серьез-
ные физические нагрузки. Например, 
малыши репетируют по 45 минут, а 
вот те, кто постарше, – по полто-
ра – три часа. Что самое главное в 
народном танце? Эмоциональность. 
Меня именно эта черта детей под-
купает. Когда перед новым отбором 
провожу отсмотр детей, всегда об-
ращаю внимание не только на на-
личие физических данных, но и на 
то, насколько ребенок живой, эмо-
циональный.

За десятки лет существования 
«Самоцветов», а в этом году творче-
скому коллективу исполняется 80 лет, 
ансамбль неоднократно становится 
лауреатом, призером и победителем 
всевозможных российских и между-
народных конкурсов и фестивалей. 
Секрет успеха, по мнению Натальи 
Седовой, кроется в особой любви 
всего коллектива к народному твор-
честву. А что касается своих заслуг, 
то Наталья Васильевна скромно за-
метила: даже премия Законодатель-
ного Собрания – всего лишь аванс.

– Для меня это прежде всего от-
ветственность, – призналась ху-
дожественный руководитель «Са-
моцветов». – Ведь теперь важно 
оправдать доверие. Это значит, что 
мы с ребятами должны быть еще 
ярче, лучше, а наши выступления – 
еще более зажигательными.

артисты, музыканты, 
библиотекари, руководители 
домов культуры и творческих 
коллективов – Пожалуй, 
не часто в стенах областного 
Парламента можно увидеть 
такой бомонд южноуральского 
искусства. в конце Прошлой 
недели, 23 марта, самые 
творческие и талантливые 
жители челябинской области 
собрались в большом зале 
законодательного собрания.

александр Журавлев, 
заместитель 

председателя 
Законодательного 

Собрания Челябинской 
области, председатель 

комитета по социальной 
политике (фракция 

«Единая Россия»):
Традиционно премия Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области самым творческим жи-

телям нашего региона вручалась на-
кануне Дня работника культуры. Эта 
награда вручается уже в 12-й раз. 50 
лучших из лучших ежегодно при-
глашаются в областной парламент 
на торжественную церемонию на-
граждения.
Многие согласятся, что культура — 
одна из самых важных сфер жизни 
человека. Культурный человек — 
это всегда грамотный, добрый, от-
зывчивый, интеллектуально разви-
тый гражданин общества.
Депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области всегда уде-
ляли большое внимание развитию 
культуры. По нашей инициативе реа-
лизуется огромное количество раз-
личных проектов. Кроме того, с этого 
года значительно увеличен бюджет 
на сферу культуры и искусства. В об-
щей сложности он составляет 
1 миллиард 100 миллионов 
рублей.

600 челоВек В общей сложности стали лауреатами 
Премии законодательного собрания челябинской 
области В сФере культуры и искусстВа 
за 12 лет ее сущестВоВания

Почти 20 тысяч жителей 
челябинской области трудится 
В сФере культуры

на службе у искусстВа

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

Лауреатов премии поздравил ансамбль 
немецкой музыки  «Эдельвейс», г. Коркино
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Н
а днях в стенах Законода-
тельного Собрания Челя-
бинской области чествовали 

всех тех, кто каждый день трудится 
ради тепла и света в наших домах. 
25 работников сферы жилищно-
коммунального хозяйства были при-
глашены в областной парламент на 
торжественную церемонию награж-
дения премией Заксобрания. Торже-
ство было приурочено к профессио-
нальному празднику работников сфе-
ры ЖКХ, который отмечался в России 
18 марта.

Искренние слова благодарности 
за непростой труд сотрудникам ком-
мунальной сферы сказали первый 
заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»), депутат областно-
го парламента Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»), парла-
ментарии Илья Бархатов (фракция 
«Справедливая Россия»), Алексей Бе-
седин (фракция ЛДПР), Игорь Егоров 
(фракция КПРФ), а также министр 
строительства и инфраструктуры Че-
лябинской области Виктор Тупикин.

Как обратил внимание в своем 
выступлении первый заместитель 
председателя областного парламен-
та Юрий Карликанов, поздравляя 
коммунальщиков с профессиональ-
ным праздником, работа в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства 

– титанический труд. Снег или гроза, 
ураган или невыносимая жара – ра-
ботники коммунальной сферы всегда 
на посту, их задача – первыми реаги-
ровать на чрезвычайные ситуации в 
коммунальной сфере. Кому как не им 
знать ценность комфорта в каждом 
доме.

– От работников данной сферы во 
многом зависит наличие света и теп-
ла в каждом доме, уют и комфорт, 

– обратил внимание парламентарий 
в своем поздравлении. – Для каж-
дого из нас важно, чтобы в подъезде 
нашего дома было чисто, двор был 
благоустроенным, а в квартире всег-
да была вода и электричество. Но 
все это – заслуга работников комму-
нальной службы, которые ежедневно 
дают нам возможность пользоваться, 
казалось бы простыми, но такими 
важными коммунальными услугами. 
На их плечах – большой груз ответ-
ственности по обеспечению всеми 
благами, которые делают нашу жизнь 
благоустроенной. От всей души по-
здравляю всех работников с профес-
сиональным праздником и с получе-
нием заслуженной награды. Благо-
дарю за верность профессии, своему 
непростому делу. Здоровья, благопо-
лучия, пусть все профессиональные 
задачи, которые перед вами ставятся, 
всегда будут выполнимы.

Также работников коммунальной 
сферы поздравил министр строитель-

ства и инфраструктуры региона Вик-
тор Тупикин, который заметил, что 
труд коммунальщиков достоин самой 
высокой оценки. И на Южном Урале 
эта профессия всегда была и есть в 
почете.

– Сфера жилищно-коммунального 
хозяйства на сегодняшний день раз-
вивается высокими темпами, – ска-
зал Виктор Тупикин. – На обеспечение 
комфорта в домах южноуральцев тру-
дятся различные службы, отрасль ста-
ла привлекательна для бизнеса. Так, 
за последние пять-шесть лет сумма 
инвестиций в отрасль ЖКХ превысила 
пять миллиардов рублей. Законода-
тельное Собрание и областное пра-
вительство многое делают для того, 
чтобы эта сфера развивалась, разра-
батываются и реализуются различные 
меры поддержки, действуют различ-
ного рода программы. Искренне бла-
годарю сотрудников коммунальных 
служб за вклад в развитие отрасли, 
поздравляю с профессиональным 
праздником. И желаю всяческих благ.

Сами же сотрудники коммуналь-
ной сферы, смущаясь, замечают: про-
сто выполняем свои профессиональ-
ные обязанности.

Так, электрогазосварщик управ-
ляющей компании ООО «Созвездие» 

Павел Бухарин в системе ЖКХ трудит-
ся с 1980 года. За эти годы ни разу не 
было мысли поменять профессию. И 
это несмотря на ненормированный 
график, сложности в работе.

– После школы окончил Челя-
бинский индустриальный техникум 
по специальности «сварочное про-
изводство» и сразу пришел в сферу 
жилищно-коммунального хозяйства, 

– вспоминает Павел Александрович. – 
Начинал свой трудовой путь слесарем, 
но немного погодя переквалифициро-
вался в электрогазосварщики. Общий 
трудовой стаж по профессии – уже 
больше 30 лет, но за эти годы ни разу 
не было мысли поменять ее на что-
то другое. Хотя, если честно, бывает 
очень сложно, особенно когда слу-
чаются коммунальные аварии. Ведь 
работать в этом случае приходится 
быстро и в экстремальных условиях. 
Да, иногда коммунальщиков ругают, 
но мы стараемся выполнять работу 
добросовестно, а не ошибается толь-
ко тот, кто ничего не делает. И премия 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области – как доказательство, 
что труд работников коммунальных 
служб ценят. Очень приятно получать 
такую высокую награду в стенах За-
конодательного Собрания. Даже не 

ожидал, что мою работу могут оце-
нить на таком высоком государствен-
ном уровне. Я, кстати, давно уже 
на пенсии, но для себя решил: пока 
здоровье и возможности позволяют, 
буду работать.

Все лауреаты помимо денежной 
премии были удостоены нагрудного 
знака и диплома лауреата. Также с 
профессиональным праздником лау-
реатов поздравили творческие кол-
лективы Южного Урала.

уют и комфорт в наших домах 
создается из Простых вещей – 
теПла, света, воды, газа. все это 
для нас давно стало 
обыденностью. но для того, 
чтобы в наших домах всегда 
горели ламПочки, в холодную 
Погоду были теПлые батареи, 
а из крана бежала горячая 
и холодная вода, работает целая 
армия коммунальных служб. их 
деятельность отлажена, как часы.

Юрий КарлиКанов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
В этом году премия Законодательного Собрания Челябинской области в 
сфере жилищно-коммунального хозяйства вручается уже в шестой раз. 
Учреждена она была областным парламентом в 2012 году. Ежегодно 25 

лучших представителей этой отрасли награждаются премией Законодательного 
Собрания. Кандидатуры лауреатов представляются депутатами и утверждаются 
конкурсной комиссией.
При отборе кандидатов мы обращаем внимание на стаж работы, профессиональ-
ные заслуги, на отсутствие нарушений и наличие положительных рекомен-
даций. Отбор проводится очень серьезный, а потому премию областного 
парламента получают лучшие из лучших.

Павел Бухарин,  лауреат премии Законодательного 
Собрания Челябинской области

Юрий Карликанов, Виктор Тупикин и Александр Мотовилов поздравляют лауреата 
премии Законодательного Собрания Челябинской области

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

работа создаВать уют

Все лауреаты помимо денежной премии были 
удостоены нагрудного знака и диплома лауреата
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В 
торжественной церемо-
нии открытия финальных 
игр сразу двух областных 

турниров приняли участие пред-
седатель комитета Законодатель-
ного Собрания по молодежной по-
литике, культуре и спорту Михаил 
Видгоф, председатель комитета по 
информационной политике Мари-
на Поддубная, депутаты Законода-
тельного Собрания Сергей Буяков, 
Вячеслав Евстигнеев, Анатолий 
Еремин, Константин Куркин, Нико-
лай Панкратов, Константин Толка-
чев, а также вице-губернатор Че-
лябинской области Вадим Евдоки-
мов, министр спорта Леонид Одер 
и первый заместитель министра 
социальных отношений Татьяна 
Ильина.

Открывая турнир, председатель 
комитета Законодательного Со-
брания по молодежной политике, 
культуре и спорту Михаил Видгоф 
отметил, что хоккей на валенках 
стал одним из самых массовых зим-
них видов спорта – в него играют во 
всех городах и районах Челябинской 
области. «За время проведения тур-
нира «Мы верим в каждого!», а он 
проводится в пятый раз, несколько 
тысяч ребят приняло участие в этом 
спортивном празднике. А взрослый 
турнир «Играй по-нашему!» с каж-
дым годом собирает все больше и 
больше команд. Думаю, что хоккей 
на валенках смело можно назвать 
новым спортивным брендом Юж-
ного Урала».

Турнир «Мы верим в каждого!», 
проводимый в рамках партийно-
го проекта «Крепкая семья», уже 

пятый год становится настоящим 
праздником для ребят из детских 
домов. Вся ледовая площадка 
«Уральской молнии» была разделе-
на на спортивно-развлекательные 
зоны, где дети пробовали свои 
силы в разных видах спорта, а в 
перерывах между играми танце-
вальные коллективы выступали с 
показательными номерами. Также 
юные хоккеисты сегодня приняли 
участие в массовом катании на 
коньках. Кроме того, команда-
победитель прошлого года «Олимп» 
(Касли) получила особенный пода-
рок от организаторов – возмож-
ность сыграть в хоккей на валенках 
со сборной звезд южноуральского 
профессионального хоккея. В ледо-
вых баталиях приняли участие 45 
команд из детских домов со всей 
области. Первое место по итогам 
игр турнира «Мы верим в каж-
дого!» заняла команда «Могучие 
медвежата» (Челябинск), второе 
место досталось команде «Олимп» 
(Касли), бронза – у челябинской 
команды «РЕАЛ-5».

Одновременно был разыгран и 
финал кубка «Играй по-нашему!», в 
котором приняли участие взрослые 
команды, прошедшие отборочные 
игры, стартовавшие в области в 
конце февраля: i место – «Маяк-
Гранит» (Озерск), ii место – «Ага-
повка», iii место – «Урал» (Челя-
бинск). Особого внимания заслужи-
вает игра женских команд, которых 
с каждым годом становится все 
больше – золото среди женщин 
завоевала команда «Шпильки» 
(Агаповка).

закрытие сезона игр По хоккею на валенках на кубки 
законодательного собрания челябинской области «мы верим
в каждого!» и «играй По-нашему!» Прошло в ледовом дворце 
«уральская молния».

играй как мы, играй По-нашему

За время проведения турнира «Мы верим в каждого!», а он проводится в пятый раз, 
несколько тысяч ребят приняло участие в этом спортивном празднике

Хоккей на валенках стал одним из самых массовых зимних видов спорта – 
в него играют во всех городах и районах Челябинской области


